

## ForumGURU

Oleh: **BAMBANG PURWANTO**

SEMUA akan sepakat bahwa pendidikan merupakan bagian yang sangat penting untuk kemajuan sebuah negara.

e-mail: [forumguru@pikiran-rakyat.com](mailto:forumguru@pikiran-rakyat.com)

## Rayakan Pendidikan dengan Menulis

**P**ENDIDIKAN memiliki peran sangat penting untuk menciptakan dan mengembangkan sumber daya manusia yang cerdas, berkualitas, dan berkarakter.

Itu sejalan dengan perjuangan para tokoh pendidikan di Indonesia seperti Raden Mas Soewardi Soerjaningrat atau yang dikenal Ki Hajar Dewantara.

Beliau lahir pada tanggal 2 Mei 1889 di Yogyakarta. Dua puluh tiga tahun setelah lahir Ki Hajar Dewantara mendirikan sebuah partai yaitu Indische Partij.

Ini merupakan partai politik pertama di Hindia Belanda. Pendiri partai ini adalah Ki Hajar Dewantara, Douwes Dekker, dan Tjipto Mangoenkoesoemo. Partai ini merupakan wadah dari orang-orang pribumi dan campuran di Hindia Belanda.

Pendidikan tak lepas dari dunia

menulis. Ki Hajar Dewantara menulis sebuah buku yang berjudul *Als Ik een Nederlander was* (Seandainya Saya Orang Belanda).

Dalam buku tersebut beliau mengkritik pemerintahan Hindia Belanda dan menentang kebijakan pendidikan pada masa itu sehingga membuatnya dipenjara dan diasingkan ke Belanda.

Tahun 1918, beliau pulang ke tanah air dan memberikan perhatian khusus dalam bidang pendidikan di Indonesia. Lahirmya lembaga pendidikan Taman Siswa pada tanggal 3 Juli 1922 sebagai bukti kepeduliannya terhadap bidang pendidikan. Sekolah ini lahir sebagai bentuk perjuangan terhadap penjajahan agar cita-cita kemerdekaan bisa terwujud.

Hal yang menarik selain filosofi pendidikan Ki Hajar Dewantara dengan semboyan *ing ngarsa*

*sung tuladha, ing madya mangun karsa, tut wuri handayani.* (di depan memberi contoh, di tengah memberi semangat, di belakang memberi dorongan) bahwa pendidikan harus membuat bahagia dan selamat.

Menurut Ki Hajar Dewantara, pendidikan merupakan tuntunan yang memberikan murid agar dapat mencapai keselamatan dan kebahagiaan setinggi-tingginya sebagai individu dan anggota masyarakat. Bahwa setiap murid memiliki kekuatan kodrat masing-masing yang perlu untuk diberi tuntunan agar dapat berkembang secara optimal.

Tugas mulia Ki Hajar Dewantara dalam hidupnya selain guru, organisator, konseptor pendidikan, penulis, bahkan pernah mendapat amanah menjadi Menteri Pendidikan pertama Indonesia. Hari Pendidikan tidak hanya

dimeriahkan dengan membuat *twibbon-twibbon* beramai-ramai akan tetapi bisa mengikuti jejak Ki Hajar Dewantara yang senang menulis.

Tulisan-tulisan pengalaman selama mengajar bisa menjadi sebuah tulisan yang saling menguatkan guru di Indonesia.

Semoga dengan semakin maraknya tulisan yang dibuat guru akan memperkaya wawasan guru untuk saling mengetahui pengalaman mengajar dari Sabang sampai Merauke.

Tanah air yang luas tentunya membuat pengalaman guru berbeda, sehingga akan berbagi inspirasi dan motivasi untuk pendidikan yang lebih baik di negeri ini.\*\*\*

**Penulis, Guru Informatika, Pembina OSIS-MPK SMP Taruna Bakti**

## PPDB TK, SD, SMP Kota Bandung Dimulai

BANDUNG, (PR).-

Pelaksanaan Penerimaan Peserta Didik Baru (PPDB) Kota Bandung 2023 jenjang TK, SD dan SMP dimulai. Pelaksanaan PPDB Tahun Ajaran 2023/2024 masih berpedoman pada Peraturan Menteri Pendidikan dan Kebudayaan Nomor 1 Tahun 2021 tentang Penerimaan Peserta Didik Baru pada Taman Kanak-Kanak, Sekolah Dasar, Sekolah Menengah Pertama, Sekolah Menengah Atas, dan Sekolah Menengah Kejuruan.

Selain itu, PDPDB tahun ini berpedoman pada Peraturan Wali Kota Bandung Nomor 57 Tahun 2021 tentang Penerimaan Peserta Didik Baru pada Taman Kanak-Kanak, Sekolah Dasar, dan Sekolah Menengah Pertama.

Kepala Dinas Pendidikan Kota Bandung Hikmat Ginanjar mengatakan, regulasi PPDB 2023 tak berbeda dengan tahun sebelumnya, hanya teknis pelaksanaan yang diperbaiki dengan asas objektif, transparan, dan akuntabel.

"Evaluasi PPDB sudah dilakukan dan diperbaiki tahun ini, agar memberi kemudahan kepada orangtua calon peserta didik baru (CPBD) dalam proses PPDB 2023," kata Hikmat melalui siaran pers, yang dikutip kontributor "PR" **Rani Ummi Fadila**, Selasa (23/5/2023).

PPDB Kota Bandung membuka empat jalur yaitu zonasi, afirmasi, perpindahan tugas orangtua/wali, dan prestasi.

Sekretaris Dinas Pendidikan Kota Bandung Tantan Syurya Santana menjelaskan, bagi orangtua yang kesulitan atau kendala teknis dalam proses PPDB Kota Bandung 2023, dapat melakukan konsultasi atau bertanya di fitur *chatbox* laman [ppdb.bandung](http://ppdb.bandung) dan media sosial Dinas Pendidikan Kota Bandung.

PPDB jenjang TK, SD dan SMP Negeri Kota Bandung 2023 tahap I dilaksanakan untuk jalur afirmasi, prestasi, dan perpindahan tugas orangtua. PPDB tahap II dilaksanakan untuk jalur zonasi.

Pengisian data diri oleh wali kelas atau mandiri pada 22 Mei-9 Juni 2023. Pendaftaran pada 26-30 Juni 2023, pengumuman pada 6 Juli 2023, dan daftar ulang pada 10-11 Juli 2023.\*\*\*



## Indonesia Sharia Financial Olympiad 2023

PEGAWAI memberikan edukasi literasi keuangan kepada pelajar pada acara Indonesia Sharia Financial Olympiad (ISFO) 2023 di Jakarta, Senin (22/5/2023). Kegiatan tersebut diselenggarakan inisiatif OJK dan Lembaga Keuangan Syariah untuk meningkatkan literasi dan edukasi keuangan syariah bagi pelajar dan mahasiswa.\*

INDRIANTO EKO SUWARSONO/ANTARA

## Kolaborasi Riset Kurangi Plastik Sekali Pakai

JAKARTA, (PR).-

Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Indonesia (FISIP UI) bersama dengan berbagai lembaga riset melaksanakan kolaborasi riset dan kampanye untuk mendorong masyarakat mengurangi penggunaan plastik sekali pakai.

Lembaga riset tersebut adalah Center for South East Asian Studies (CSEAS), Institute for Global Environmental Strategies (IGES), dan Economic Research Institute for ASEAN and East Asia (ERIA).

FISIP UI dan lembaga-lembaga itu telah melakukan proyek pencontohan yang bertujuan untuk mengurangi sampah plastik sampai makanan dengan pendekatan *behavioral insight*.

Dosen FISIP UI dan juga salah seorang tim peneliti, Snezana Swasti Brodjonegoro mengatakan, dari riset yang telah dilakukan di kam-

pus, sebanyak 98% responden telah mengetahui jika penggunaan plastik sekali pakai berbahaya untuk lingkungan.

Dari hasil riset tersebut tercapailah desain kampanye yang bertujuan memunculkan kesadaran, pemahaman, kemudian diharapkan menjadi perilaku (*behavior*).

Riset yang dilakukan berfokus pada *nudging strategy* untuk mengurangi penggunaan plastik sekali pakai. *Nudge theory* merupakan suatu cara untuk mengubah perilaku individu melalui dorongan persuasif dengan memberikan penekanan pada tiga aspek yaitu psikologi, ekonomi, dan sosial.

"Contohnya seperti di kantin, sekarang sudah tidak ada sedotan plastik lagi. Jadi, suka tidak suka, kita sudah tak memakai sedotan plastik," katanya, Selasa (23/5/2023).

Ya menambahkan, terkandung, dari "pemaksaan" tersebut diharapkan muncul pe-

rilaku yang baik, khususnya dalam penggunaan plastik sekali pakai.

## Belum tuntas

Pengelolaan limbah plastik menjadi masalah yang belum dituntaskan hingga kini. Limbah plastik diproduksi jutaan ton per tahunnya dan sebagian di antaranya mencemari sungai dan laut.

Data Badan Pusat Statistik tahun 2021 menunjukkan, Indonesia telah menghasilkan limbah plastik sebanyak 66 juta ton/tahun dan sekitar 3,2 juta ton limbah sampah tersebut terbuang ke laut.

Pegiat lingkungan Denia Isetianti menuturkan, sampah plastik di Indonesia belum dikelola dengan tepat, seperti tidak dikumpulkan sesuai dengan kategorinya, dibuang pada tempat pembuangan terbuka atau bocor dari tempat pembuangan sampah yang tidak dikelola dengan baik.

Selain itu, sungai juga ma-

sih menjadi "tempat sampah" bagi beberapa masyarakat Indonesia. Hal ini tidak hanya berdampak buruk pada lingkungan, tetapi juga mencemari kehidupan di sungai dan laut.

Namun, sejauh ini komunitas tertentu juga kerap menunjukkan kepedulian dalam mengelola sampah plastik. Ia mencontohkan sekelompok pemuda bernama Pandawara yang sering membagikan aksi-aksinya membersihkan lingkungan dari sampah plastik melalui media sosial.

"Menurut saya, contoh dari sekelompok pemuda Pandawara yang aksi bersih-bersih sungainya viral di berbagai media sosial, merupakan sebuah aksi yang baik walaupun itu sangat berbahaya bagi tubuh manusia karena membersihkan sungai yang banyak sekali sampahnya. Indonesia butuh generasi muda yang seperti mereka," ujar Denia. (**Muhammad Ashari**)\*\*\*



ANGGOTA DPRD Jawa Barat Abdy Yuhana dalam Seminar Hari Penyerahan Daerah Tahun 2023 di Auditorium Pascasarjana Fikom Unpad, Selasa (23/5/2023).\*

## Lembaga Penyiaran dalam Pemilu Penting

SUMEDANG, (PR).-

Pemilihan umum (pemilu) dapat berjalan demokratis, bebas, dan rahasia karena adanya peran dari lembaga penyiaran di Indonesia. Hal tersebut dikatakan anggota Dewan Perwakilan Rakyat Daerah (DPRD) Provinsi Jawa Barat Abdy Yuhana saat menjadi pembicara kunci dalam Seminar Hari Penyerahan Daerah Tahun 2023 di Auditorium Pascasarjana Fikom Unpad, Selasa (23/5/2023).

Seminar ini bertema "Lembaga Penyiaran dalam Pemilu". "Bagaimana pemilu itu kemudian bisa berjalan demokratis, bisa berjalan bebas, rahasia, tentunya harus ada *supporting system*-nya," ujar dia.

Salah satu sistem pendukung agar proses demokrasi di Indonesia berjalan lancar adalah lembaga penyiaran. Lembaga penyiaran, lanjut dia, juga menjadi salah satu instrumen agar pemilu bisa berjalan dengan baik.

Abdy menjelaskan, demokrasi yang telah berjalan di Indonesia memiliki tafsir yang berbeda-beda. Salah satunya, demokrasi yang diartikan sebagai kebebasan. Tafsir lainnya adalah satu proses yang lebih menekankan pada pemberian wewenang atau yang disebut demokrasi substansi.

"Melihat berbagai macam referensi, maka demokrasi bisa dikategorikan sebagai demokrasi substantif dan demokrasi prosedural," kata Abdy.

Abdy berharap dan mengajak semua pihak untuk menjaga proses demokrasi di Indonesia agar terus menjadi lebih baik dengan adanya partisipasi.

Selain itu pihaknya pun mengharapkan, berjalannya lembaga-lembaga yang diberikan wewenang secara atributif untuk melaksanakan kewenangan. Dia berharap semua hal itu bisa menjadi bagian untuk bersama-sama membangun demokrasi di Indonesia.

"Semoga pertemuan hari ini akan selalu mengingatkan kita sebagai sebuah negara, sebagai sebuah individu yang ingin terus berpartisipasi untuk Indonesia yang lebih baik," ujarnya.

Dia juga meminta KPI tidak lelah dan terus melakukan kebaikan agar semuanya bisa berjalan dengan baik. "Dengan konsep *trihelix* antara kampus kemudian katakanlah pihak ketiga dan negara itu semua bisa berjalan dengan baik," kata Abdy.\*\*\*

## 200 Lowongan di Bursa Kerja Maranatha

BANDUNG, (PR).-

Universitas Kristen Maranatha menggelar bursa kerja yang menyediakan 200 lowongan kerja, mulai Selasa (23/5/2023) hingga Rabu (24/5/2023). Peminat bursa kerja bisa mendaftarkan diri ke [bit.ly/Join-MJF23](http://bit.ly/Join-MJF23).

Ketua pelaksana Maranatha Job Fair 2023, Yermia Retno mengatakan, terdapat 27 perusahaan yang ikut serta dalam bursa kerja tersebut. Di antaranya perusahaan yang bergerak di bidang perbankan dan tekstil. Bursa kerja ini merupakan kali pertama diselenggarakan secara tatap muka sejak pandemi Covid-19 mereda.

"Kami harap acara ini bisa menolong banyak orang yang mencari pekerjaan. Alumni kami juga bisa dapat pekerjaan melalui *job fair*," ujarnya, seperti dilaporkan kontributor "PR" **Rani Ummi Fadila**, Selasa (23/5/2023).

Masyarakat umum, selain alumni Universitas Kristen Maranatha, juga bisa mengikuti bursa kerja tersebut. Bagi masyarakat yang sedang mencari kerja, bursa kerja ini bisa diikuti secara gratis.

Salah seorang pencari kerja Bobby Halomoan Siboro menuturkan, ketika bertemu langsung dengan pemberi kerja, dia dapat bertanya terkait berbagai hal, seperti penempatan kerja dan sistem kerja. Dengan demikian, dia bisa mendapat informasi lebih jelas tentang pekerjaan itu dibandingkan dengan bursa kerja daring.

Menurut Bobby, sejak pandemi Covid-19 mereda, sudah semakin banyak lowongan kerja yang dibuka perusahaan. Dia pun tidak lagi khawatir susah mendapatkan kerja.

## Menguntungkan

HRD Recruitment PT Ateja, Nugraha mengatakan, sebagai perusahaan pemberi kerja, mengikuti bursa kerja secara tatap muka lebih menguntungkan. Selain jumlah pelamar lebih banyak, kualitas juga lebih baik.

"Bisa lihat orangnya, ada bayangan kita cari yang bagaimana," ujar Nugraha.

Dikatakan Nugraha, kebutuhan sumber daya manusia perusahaan mulai meningkat ketika pandemi Covid-19 berakhir sehingga perusa-

haan membuka lowongan kerja. Pada bursa kerja kali ini, perusahaan mencari pekerja yang baru lulus kuliah.

Para pencari kerja pun senang mengikuti bursa kerja yang diadakan secara tatap muka itu.

Salah seorang pencari kerja Bobby Halomoan Siboro menuturkan, ketika bertemu langsung dengan pemberi kerja, dia dapat bertanya terkait berbagai hal, seperti penempatan kerja dan sistem kerja. Dengan demikian, dia bisa mendapat informasi lebih jelas tentang pekerjaan itu dibandingkan dengan bursa kerja daring.

Menurut Bobby, sejak pandemi Covid-19 mereda, sudah semakin banyak lowongan kerja yang dibuka perusahaan. Dia pun tidak lagi khawatir susah mendapatkan kerja.



SEJUMLAH pencari kerja menanyakan informasi seputar lowongan kerja pada acara Maranatha Job Fair 2023 di Universitas Kristen Maranatha, Selasa (23/5/2023).\*

Pencari kerja lain, Anisa Rahmana datang dari Tasikmalaya. Dia menilai, Maranatha Job Fair 2023 sesuai ekspektasinya karena banyak

lowongan kerja yang ditawarkan. Berbeda dengan bursa kerja di Tasikmalaya yang jumlah perusahaannya terbatas.\*\*\*